
 

 

ATA DA 16ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS 1 

AFLUENTES MINEIROS DO BAIXO PARANAÍBA, aos 28 de novembro de 2023, às 2 

08h30min, por meio de vídeo conferência via plataforma Jitsi Meet, no link: 3 

https://m.youtube.com/watch?v=MHB8BheKL1w&pp=ygUHQ0JIIFBOMw%3D%3D, 4 

com a instalação do quórum exigido no Regimento Interno do CBH PN3. Estiveram 5 

presentes os seguintes conselheiros: Daniel Angelucci de Amorim - Empresa de 6 

Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais - EPAMIG; Diego Jorge de Oliveira Machado 7 

- Polícia Militar de Minas Gerais - PMMG; Vanessa Maria Frasson - Secretaria de 8 

Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - SEMAD; Pâmela Desirée 9 

Bernardes - Instituto Mineiro de Gestão das Águas - IGAM; Hideraldo Buch - 10 

Secretaria de Estado de Saúde - SES; José Maria Castro Júnior - Instituto Estadual de 11 

Florestas - IEF; Rodrigo Esteves de Melo - Empresa de Assistência Técnica e Extensão 12 

Rural do Estado de Minas Gerais - EMATER; Samuel de Melo Goulart - Secretaria de 13 

Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento - SEAPA; Muriel Silva Vilarinho - 14 

Município de Ituiutaba; Sandro Domingues Parreira - Município de Monte Alegre de 15 

Minas; Elaine Aparecida Santos Oliveira - Município de Araporã; Geraldo Matias de 16 

Almeida - Município de Araporã; Lourival Souza Santos - Município de Campina 17 

Verde; Rafael Ferreira de Melo - Município de Tupaciguara; Maria Martins Pedrosa - 18 

Associação dos Municípios da Microrregião do Vale do Paranaíba - AMVAP; Dênio 19 

Drummond Procópio - Cemig Geração e Transmissão S.A; Silvia Caram André e Rocha 20 

Miranda - Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG; Mário Jacob 21 

Yunes Júnior - Associação Comercial e Industrial de Ituiutaba - ACII; Thiago Felipe 22 

Batista Alves - Sindicato Rural de Uberlândia; Juarez José Muniz - Sindicato dos 23 

Produtores Rurais de Ituiutaba - SIPRI; Glênio Alves Silvério - Departamento de Água 24 

e Esgoto - DAE Tupaciguara; Fabiano Soares Vilela - Superintendência de Água e 25 

Esgotos de Ituiutaba - SAE Ituiutaba; André Luiz Borges - Departamento Municipal 26 

de Água e Esgoto de Araporã - DMAE Araporã; Antônio Giacomini Ribeiro - 27 

Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental - ABES; Elivânia Maria 28 

Sousa Nascimento - Universidade do Estado de Minas Gerais - UEMG; João Carlos 29 

Camilo - Instituto de Direito Ambiental e Urbanístico do Triângulo Mineiro e Alto 30 

Paranaíba - IDAU-TAP; Dora Marquez Peres Drummond - Ordem dos Advogados do 31 

Brasil - OAB; Débora Gale Ribeiro - Associação de Catadores Amigos do Meio 32 

Ambiente Estação + AR; Kátia Gisele de Oliveira Pereira - Universidade Federal de 33 

Uberlândia - UFU; Polyanna Custódio Duarte -  Associação para a Gestão 34 

Socioambiental do Triângulo Mineiro - Angá; Maurício Marques Scalon - Fórum 35 

Nacional da Sociedade Civil na Gestão de Bacias Hidrográficas – FONASC-CBH. 36 

Abertura: Elaine iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo todos os presentes. 37 

Prometeu que a reunião será enxuta e produtiva como foi as duas últimas. Passou a 38 

palavra para os membros da diretoria, Glênio, Antônio Giacomini e Maurício Scalon para 39 

que também saudassem a todos. Com 27 pessoas presentes entre titulares ou suplentes 40 

no exercício da titularidade declarou aberta a 16ª reunião extraordinária do CBH3. 41 

Apresentou os itens da pauta, sendo: 2-Aprovação da ata da 15ª reunião extraordinária 42 

ocorrida em 31 de outubro de 2023; 3-Palavra dos Conselheiros; 4-Deliberações nº52 43 

que aprova calendário do exercício de 2024; Deliberação nº53 que elege as entidades 44 

titulares e suplentes da Câmara Técnica CTIL. Inclusive informou sobre a correção 45 



 

 

solicitada por Cláudia sobre o período de gestão das câmaras, que é igualitário à gestão 46 

do colegiado que será de 23 a 27. Deliberação normativa nº 54 que elege as entidades 47 

titulares e suplentes das Câmara Técnica CTPLAN. Deliberação normativa nº55 que elege 48 

as entidades titulares e suplentes da Câmara Técnica CTRIE. 5-cronograma de instalação 49 

das Câmaras Técnicas onde será sugerida a data da primeira reunião para 50 

posteriormente as demais reuniões ocorrerem individualmente em cada uma delas. 6-51 

Assuntos gerais e 7-Encerramento. No item 2, Elaine anunciou o momento para 52 

manifestações, concordância com a pauta, sugestões de inversão de itens ou 53 

contribuições conforme o regimento interno. Não havendo manifestações a pauta foi 54 

aprovada. No item 3, Fabiano, representante da SAE pediu que o registro de sua fala na 55 

ata da última reunião fosse realizado e de forma fidedigna uma vez que retrata seus 56 

agradecimentos a Antônio Giacomini que na ocasião, muito prestativo, lhe auxiliou de 57 

forma considerável com conselhos, esclarecimentos e orientações sobre a cobrança. 58 

Cláudia se prontificou a verificar novamente, mas esclareceu que talvez não seja 59 

possível, pois em decorrência das desfavoráveis condições de registro das participações 60 

na referida reunião o áudio ficou muito comprometido (apresentou muitas pessoas 61 

falando ao mesmo tempo e sem microfone). Afirmou que entrará em contato com 62 

Fabiano para fazer a inclusão caso não consiga através da revisão do áudio. Fabiano 63 

pediu que Cláudia verificasse no registro das linhas 14 e 15 da ata a ocorrência de 64 

duplicidade da palavra “superintendência de água e esgoto” e a correção foi realizada. 65 

Na sequência, Elaine perdeu a conexão e Antônio Giacomini conduziu os trabalhos 66 

colocando a ata em votação. José Maria-IEE pediu abstenção por não ter participado. 67 

Sem mais manifestações e por unanimidade a ata foi aprovada. No item 3, palavra dos 68 

conselheiros, Maurício informou a participação do comitê CBH-PN3 na 5ª reunião 69 

ordinária do ano de 2023 do Fórum Nacional em Aracaju. Lembrou a todos que a partir 70 

de primeiro de janeiro de 2024 assumirá a coordenação do fórum. Como membro do 71 

comitê espera contribuição participativa de todos fazendo jus ao discurso de inclusão 72 

dos comitês junto à discussão da política de recurso hídrico, da participação direta nas 73 

discussões e das contribuições para as pautas que virão. Espera contar com o comitê ao 74 

qual é membro e acredita que muitas pessoas têm muito a contribuir para que tudo que 75 

foi discutido no período pré-eleitoral seja colocado em prática inclusive a possibilidade 76 

de voltar a discutir política de recursos hídricos no âmbito do Fórum Nacional e, se 77 

possível, com a participação direta dos 243 comitês. Antecipou que um dos assuntos da 78 

pauta para 1ª reunião ordinária no FORUM terá meio período para fazer uma avaliação 79 

do nosso plano de trabalho e a construção de um planejamento de metas a serem 80 

executadas no ano de 2024 a partir do plano de trabalho que foi produzido pelo Brasil 81 

inteiro. Finalizou com o informe de que no mês de janeiro, em Belo Horizonte (a 82 

confirmar), nos dias 23 24 e 25 ocorrerá reunião com a nova gestão conforme o 83 

calendário que foi aprovado na plenária do Fórum Nacional. Se colocou à disposição para 84 

maiores esclarecimento. Elaine elogiou a conquista e a conduta profissional de Maurício. 85 

Antônio Giacomini também o cumprimentou ressalvando o companheirismo pessoal do 86 

notável amigo de lutas e proferiu estima de muito sucesso e apoio. Aproveitou para 87 

elogiar a brilhante participação política da presidente Elaine no evento em Aracaju onde 88 

garantiu uma importante visibilidade para o comitê através dos contatos e relações que 89 

estabeleceu. Reconheceu que ele enquanto presidente, não foi capaz ações como estas 90 



 

 

por uma questão de estilo. Nesse contexto citou Maurício e Glênio e concluiu que por 91 

essa questão de variações de estilo a diretoria do comitê acaba se completando 92 

juntamente com todos os conselheiros. Elaine agradeceu a Antônio, disse que se espelha 93 

em sua postura. Se mostrou satisfeita em participar de eventos como a ABRHidro junto 94 

com a equipe da UFU pois reflete o resultado de 10 anos de dedicação a esse trabalho. 95 

Disse ainda que, no seu papel de gestora, espera atender a contento as expectativas e 96 

dar continuidade ao excelente trabalho que o comitê vem desempenhando. Hideraldo 97 

Bush parabenizou Maurício e toda a sua equipe. Desejou sucesso diante do desafio do 98 

novo cargo pontuando as oportunidades vindouras e mesmo não estando em sua equipe 99 

se colocou à disposição para ajudar no que for preciso uma vez que já tem experiência e 100 

conhece um pouco do ambiente e das relações de trabalhos no fórum. Pontuou 101 

características relevantes da postura profissional e pessoal de Maurício que agradeceu 102 

mais uma vez. Elaine pediu para registrar os nomes dos aniversariantes do mês de 103 

novembro que são: Mayara Márcia (dia 11), Luiz Humberto Gonçalves (dia 02) Kátia 104 

Gisele (dia 02), Cláudio Júnior (dia 15), João Cláudio (dia 23), Aristoclides (dia 20). A todos 105 

desejou muita saúde e sucesso. O item 4-Deliberação Normativa nº 52, sobre aprovação 106 

do calendário das reuniões no ano de 2024, foi lido pela presidente Elaine que fez a 107 

exposição da proposta registrada em minuta. Após leitura das datas propostas foram 108 

registradas as seguintes manifestações: Samuel Goulart - SEAP, concordou com as datas, 109 

mas solicitou que as reuniões sejam virtuais por dificuldades operacionais da secretaria. 110 

Débora, solicitou a troca do dia 20 de fevereiro pelos dias 06 ou 27, porém Cláudia 111 

descartou a possibilidade do dia 06 e explicou que sendo janeiro, mês de suas férias, ao 112 

retornar necessita do período inicial de fevereiro para executar suas atividades como, 113 

fazer ata, montar pauta, mandar e-mail de convocação, demandas que requerem tempo 114 

regimental. Por isso o dia 20 de fevereiro foi sugerido, prazo em que essas demandas já 115 

estão encaminhadas. Mas sinalizou que para o dia 27 será possível, se todos 116 

concordarem. Dênio-CEMIG, sugeriu uma alternância no modo das realizações 117 

(presenciais e online) em detrimento de condições de distanciamento que possam 118 

impossibilitar participações. Antônio esclareceu que para descartar a coincidência de 119 

datas, a secretaria teve o cuidado de verificar a ocorrência das reuniões dos comitês 120 

vizinhos, o PN1, GD8, PN2 e o Federal do Paranaíba. Explicou que de acordo com o 121 

regimento quatro datas no ano devem ser definidas presencialmente, entretanto as 122 

reuniões ordinárias são necessárias por questões ligadas ao plano de bacia. Segundo ele, 123 

eventualmente pode haver uma outorga de grande porte requerendo oportunidade de 124 

fazer reuniões extraordinárias por isso sugeriu que apenas as reuniões ordinárias sejam 125 

presenciais. Concordou que os encontros presenciais realmente acarretam questões de 126 

deslocamento e custos também, mas é preciso considerar que o funcionamento do 127 

comitê requer situações de contato, de presença e de conversa “olho no olho” por isso 128 

reforçou que sejam mantidas as quatro reuniões presenciais e as extraordinárias 129 

ocorreram de forma virtuais. Elaine explicou, inclusive para Samuel, que devido ao 130 

momento atípico pelo qual passa o PN3 e considerando as demandas de trabalho 131 

relacionadas à conquista da implantação da cobrança, sua aplicação e o trabalho com a 132 

modalidade de contratação da agência equiparada são atividades que exigem que tudo 133 

seja feito com excelência para atender as expectativas do comitê. Por isso, neste 134 

primeiro ano de trabalho seria fundamental que as quatro reuniões presenciais sejam 135 



 

 

em plenária. Reforçou a expectativa dos trabalhos intensos junto às câmaras técnicas 136 

instaladas e o fato de que o IGAM já informou por e-mail que a ABHA foi aprovada por 137 

dispensa de chamamento público através deliberação normativa e já foi notificada. 138 

Dênio, concordou com a proposta de Giacomini uma vez que as reuniões extraordinárias 139 

têm um prazo mais reduzido para convocação dificultando o deslocamento até o local 140 

do encontro. Elaine agradeceu o retorno de Dênio e garantiu que a proposta das datas 141 

foi elaborada pensando em todos os detalhes que poderiam dificultar a participação de 142 

todos. Aproveitou para manifestar desejo de que o comitê PN3 comemore em 2024 seus 143 

20 anos de muito trabalho. Juarez, se manifestou favorável às reuniões presenciais para 144 

melhor interação do grupo, desejou sucesso ao grupo e pediu licença para se ausentar 145 

devido a compromisso de trabalho já marcado no sindicato. Cláudia reforçou a 146 

informação de que o IGAM, enquanto sede do comitê em Uberlândia, disponibiliza para 147 

aqueles que vem de outras cidades, algumas diárias sendo necessário apenas que façam 148 

contato antecipado com ela. Além de alguns critérios que o IGAM pede que sejam 149 

cumpridos é necessário considerar que há períodos que requerem um prazo para a 150 

solicitação e agendamento antecipado. Reforçou que de acordo com as datas 151 

contempladas no calendário para as reuniões presenciais é possível fazer os 152 

agendamentos com antecedência. Rodrigo-Emater, lembrou que na última reunião foi 153 

sugerido que as reuniões não fossem no final do mês até por questões de prestação de 154 

contas interna na empresa como deslocamento de funcionário que demanda diárias ou 155 

alguma coisa nesse sentido que ofereça dificuldade. Por isso, independente da 156 

aprovação, sugeriu que as outras sejam concentradas mais no início da primeira 157 

quinzena do mês. Elaine, como Giacomini já havia explicado, reforçou que as datas foram 158 

apontadas de acordo com a compatibilidade dos eventos dos outros CBHS (os dois 159 

afluentes PN1, PN2 e CBH Paranaíba) considerando que muitos participantes como 160 

Hideraldo Buch, Giacomini e Maurício, enquanto membros de outros colegiados como 161 

GD8, têm compromissos que precisam ser pontuados. Assegurou que não é fácil 162 

conciliar as datas. Mas, na medida do possível e juntamente com Cláudia, tentará 163 

atender principalmente para o próximo ano, as sugestões. A seguir, colocou a minuta em 164 

votação, com as manifestações de: Fabiano a favor da proposta da minuta, Samuel a 165 

favor da modalidade online, Débora a favor do presencial e Vanessa votou a favor do 166 

modo online. Com nenhum registro de abstenção e dois votos contrários (de Samuel e 167 

Vanessa), foi aprovado o calendário com as quatro reuniões ordinárias presenciais e as 168 

reuniões extraordinárias, preferencialmente, de modo online. Sobre o item votado ainda 169 

ficou determinado que: o termo “preferencialmente” foi sugerido por Fabiano e acatado 170 

por unanimidade considerando o surgimento algum assunto que tenha mais 171 

necessidade de trato presencial. E a concordância da plenária, por votação sem 172 

abstenção e/ou votos contrários, pela mudança da reunião do dia 20 para o dia 27 de 173 

fevereiro. Antônio questionou sobre o local de encontro das reuniões presenciais e 174 

pontuou que as mesmas poderiam ser itinerantes quando o comitê já estiver sob a tutela 175 

da agência, na medida do possível uma vez que já haverá deslocamento. Elaine 176 

considerou boa a sugestão para perspectivas de trabalhos futuros. Cláudia explicou que 177 

não tem autonomia para mudar essa localidade uma vez que Uberlândia consta como 178 

sede. Glênio pediu a palavra para divulgar a inauguração de uma obra financiada pelos 179 

recursos do Paranaíba Federal no município de Tupaciguara no dia 29 de novembro. 180 



 

 

Informou que o convite foi encaminhado a todos via e-mail, mas aproveitou a 181 

oportunidade para reforçá-lo pedindo a presença de todos dada a importância do evento 182 

principalmente como prova de retorno do trabalho de implantação da cobrança. 183 

Segundo Glênio, é um exemplo vivo de que a arrecadação de valores desse processo foi 184 

tão expressiva que a obra foi concluída. Finalizou sua participação expressando confiança 185 

no trabalho da nova gestão e concordou com a proposta de realização de reuniões em 186 

outros municípios como sugeriu Antônio Giacomini. Para ele, será uma oportunidade de 187 

conhecerem mais de perto a realidade dos municípios que têm as representatividades 188 

junto ao comitê por meio dos segmentos. Considerou ser uma forma de estreitar as 189 

relações de proximidade do grupo discutindo as necessidades de cada um para ajudar o 190 

máximo possível. Elaine elogiou o trabalho e a dedicação de Glênio enquanto 191 

engenheiro sanitarista, parabenizou a cidade de Tupaciguara pelo evento e informou que 192 

a mesma foi contemplada pelo CBH Paranaíba com recursos de cerca de 6 milhões de 193 

reais para parte de saneamento básico. Disse que vem acompanhando o 194 

desenvolvimento e o sucesso do município de Tupaciguara dentro do comitê do 195 

Paranaíba e com muita satisfação presencia o resultado desse empenho retornando, 196 

através dos recursos da cobrança, inclusive para os usuários na parte da agricultura, da 197 

irrigação e dos produtores rurais. Declarou, mais uma vez que, apesar das dificuldades 198 

se sente honrada em dirigir um comitê com pessoas tão gabaritadas e renomadas. 199 

Maria-AMVAP, manifestou que a sede da AMVAP estará sempre à disposição quando as 200 

reuniões forem em Uberlândia. Elaine agradeceu e conforme a votação declarou a 201 

deliberação nº52 devidamente aprovada. Na deliberação nº53 que elege as entidades 202 

titulares e suplentes representantes da Câmara Técnica CTIL, Elaine perguntou se 203 

poderia passar direto para a deliberação sem mencionar os “considerando”. Não 204 

havendo manifestação seguiu para a leitura da deliberação exposta na tela descrevendo 205 

as entidades eleitas, titulares e suplentes que representarão a câmara técnica 206 

institucional legal- CTIL. Após a leitura, Vanessa-SEMAD, informou que desde o dia 26/10 207 

a estrutura do SISEMA está em reforma institucional com desmembramento entre 208 

SEMAD e FEAM. Se comprometeu, a pedido de Elaine, a solicitar que essa informação 209 

seja encaminhada oficialmente pelo superintendente Bruno. Cláudia disse não haver 210 

interferência do fato na deliberação que logo foi colocada em votação e aprovada, não 211 

havendo manifestações contrárias e abstenções. Na deliberação nº54, a Presidente 212 

Elaine também pediu licença a plenária para deixar de ler os “considerando” e direcionar 213 

a leitura para a deliberação normativa que elege as entidades que representarão a 214 

câmara técnica CTPLAN. Após a leitura, a presidente Elaine direcionou a votação do item 215 

e não havendo manifestações contrárias nem abstenções sobre a deliberação, declarou-216 

o aprovado. Na exposição da deliberação normativa de nº55, que elege as entidades que 217 

representarão a Câmara Técnica de Regulação e Instrumentos Econômicos - CTRIE, após 218 

a leitura formal e descritiva do item foi realizada a votação. Sem manifestações 219 

contrárias nem abstenções a presidente Elaine declarou-o aprovado por unanimidade. 220 

Parabenizou a todas as entidades eleitas alertando-as da perspectiva de muito trabalho 221 

e reforçou que a diretoria não participa da composição de nenhuma das Câmaras 222 

Técnicas por força das deliberações normativas, mas todos estarão à disposição para 223 

ajudar e contribuir no que for necessário. Citou membros da diretoria como Antônio 224 

Giacomini e Maurício Scalon com vasta experiência para ajudar. No item 5, sobre o 225 



 

 

cronograma de instalação das câmaras técnicas, como não havia ainda proposta de data 226 

para a primeira reunião das mesmas, Elaine direcionou alguns pontos que considerou 227 

importante, sendo eles: a primeira reunião deverá ter como finalidade a eleição do 228 

coordenador e do relator da câmara. E dada a sua importância, sugeriu que esta reunião 229 

seja realizada ainda este ano e de forma online para viabilizar o tempo de cada um em 230 

detrimento dos vários pontos de pauta importantíssimo a serem tratados inclusive sobre 231 

a Deliberação Estadual de nº 75 do IGAM que traz a questão da alteração no regimento 232 

interno devido à mudança na Lei Estadual de março de 2023. Enfatizou que deseja que 233 

essa alteração seja discutida amplamente dentro da Câmara Técnica para que todos 234 

entendam as mudanças. Ainda que não seja uma alteração extensa, modifica dois artigos 235 

(6º e 7º) do regimento interno e precisa ser discutida com vistas para nota técnica do 236 

IGAM que trata de forma exclusiva das questões dos consórcios que hoje compõe os 237 

comitês de bacia. Antônio Giacomini informou que já havia sido estabelecido um prazo 238 

para que as entidades apresentassem os nomes de seus representantes nessa reunião 239 

de hoje juntamente com a aprovação das deliberações para marcar a data de início. 240 

Cláudia explicou que nem todas as instituições encaminharam os nomes dos seus 241 

representantes. Antônio sugeriu, como experiência no PN1 e no GD8, a prática de 242 

indicação feita pelo próprio conselheiro que está representando presencialmente a 243 

entidade ou até mesmo iniciar os trabalhos nas câmaras técnicas faltando pessoas 244 

principalmente suplentes. Disse que é comum isso acontecer nos comitês pois esperar 245 

preencher todos os cargos de titulares e suplentes é um processo demorado. Sugeriu 246 

novamente que os nomes enviados pelas entidades para Cláudia determinassem a data 247 

da reunião inicial. Mas Cláudia explicou que, como a primeira reunião é marcada pela 248 

diretoria, independente da data, a convocação será para todos, o que não faz da falta 249 

dos nomes indicados impedimento para deliberação do item. E referente às instituições 250 

esclareceu que dependendo do tamanho da mesma a assinatura na documentação pelo 251 

responsável é demorada e dependo do fluxo do envio desse documento o retorno não é 252 

muito rápido. Além disso, as mudanças ou substituições de conselheiros nas instituições 253 

também é outro fator que pesou na falta das indicações para a reunião de hoje. Antônio 254 

Giacomini enfatizou que a primeira reunião nas câmaras técnicas é aberta todos os 255 

conselheiros e a diretoria, porém deve acontecer individualmente e em momentos 256 

diferentes uma vez que a abertura dos trabalhos é feita pelo presidente. Cláudia 257 

questionou sobre o horário das reuniões e Polyanna-Angá sobre o tempo de realização 258 

e assuntos a serem trados na pauta. Elaine sugeriu o dia 6 de dezembro no período da 259 

manhã, com intervalos de 30 minutos entre as reuniões uma vez que a pauta será enxuta 260 

contemplando a eleição da coordenação, apresentação e esclarecimento para os 261 

seguimentos representantes. Reforçou para plenária que as convocações serão 262 

realizadas de forma a garantir retorno das instituições e pediu para Cláudia fazer a 263 

mobilização necessária junto às entidades que ainda não encaminharam os nomes dos 264 

seus representantes. Fabiano observou que algumas instituições têm representantes em 265 

mais de uma Câmara Técnica, ou seja, haverá representantes que terão mais de uma 266 

reunião para marcar presença. Como solução, Elaine sugeriu os horários, 8h:30mints., 267 

9h:30mints. e 10h:30mints. Kátia-UFU, sugeriu que a reunião da CTPLAN seja no período 268 

manhã pois estará em localidade com fator fuso horário. Polyanna-Angá, sugeriu a 269 

implantação de um cronograma das câmaras técnicas. Respondendo à pergunta Antônio 270 



 

 

pontuou algumas ações que ocorrem com a instalação das mesmas como: propor um 271 

calendário de reuniões ordinárias, organização de temas ou demandas que surgem em 272 

detrimento de aspectos mais ou menos rotineiros e assuntos que devem ser 273 

encaminhados pela presidência. O regimento também enviará os assuntos para que as 274 

câmaras técnicas, apenas, emitam parecer uma vez que a votação cabe somente à 275 

plenária. Considerou que dentro de um processo de aprendizagem, ter um plano de 276 

trabalho às vezes também é necessário, aliado a ações de capacitação. Um exemplo é a 277 

Câmara Técnica de Instrumentos econômicos que vai trabalhar com a questão das 278 

outorgas e que precisa ter conhecimento para desempenhar bem sua função. 279 

Aproveitou para informar que pretende combinar com a diretoria a criação de uma 280 

agenda para realização capacitações relacionadas às câmaras técnicas e que inclusive ele 281 

poderá ministrar. Esboçou expectativas de que a diretoria continue “ampliada” como era 282 

em sua gestão com todos os componentes integrados, a diretoria composta pela 283 

presidente, secretário, secretário adjunto e vice-presidente juntamente com os três 284 

coordenadores das câmaras técnicas com voz e voto, estratégia que amplia o escopo de 285 

participação de todos nos processos decisórios mais refinados. Elaine agradeceu o 286 

esclarecimento de Antônio e se prontificou a colaborar para que sua gestão seja uma 287 

continuidade do bom trabalho que realizaram na gestão anterior e assegurou que assim 288 

que os coordenadores forem eleitos serão incorporados junto ao grupo garantindo 289 

muito trabalho e sucesso para 2024 e 2025. Conduziu a votação da data de 6 de 290 

dezembro de 2023 para a realização da primeira reunião em cada Câmara Técnica. 291 

Reforçou com Cláudia a necessidade de contato com as instituições para garantir o 292 

retorno das indicações, confirmou os horários das reuniões (8h:30min, 9h:30min e 293 

10h:30min) e o turno (manha). A proposta foi votada e aprovada sem manifestações de 294 

votos contrários e/ou abstenções. No item 6, assuntos gerais, Glênio reforçou o convite 295 

para o evento de inauguração da obra realizada em Tupaciguara no dia 29 de novembro 296 

às 14hs no auditório da prefeitura. Expressou satisfação em integrar o grupo e admiração 297 

pelo trabalho da gestão e da diretoria do comitê. Elaine agradeceu e garantiu que estará 298 

presente no evento. No item 7, Elaine encerrou a reunião com ressalvas do quanto é 299 

agradecida pela participação significativa de cada um dos presentes e pelo apoio dos 300 

companheiros de muitos anos de trabalho. Citou o quantitativo notório de 35 pessoas 301 

online participando, despendendo tempo, atenção e confiança na sua gestão. Se 302 

despediu desejando um feliz natal e boas festas. 303 
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